

広報

# 今帰仁なきじん



毎月1日発行

NO.277



## ●今帰仁村の人口

男4,833人(+5) 女4,805人(+1) 計9,638人(+6)  
世帯数3,298戸(+5) 平成10年10月31日現在

今帰仁御神



## 県高校駅伝、公認今帰仁コース

### 42・195キロで健脚を競う

日本陸上競技連盟から公認コースとして認定された村運動公園スタート・ゴールの今帰仁コース(42・195キロ)で十一月八日、男子第四十六回、女子第十六回の県高校駅伝競走大会が行われた。

大会には男子二十四チーム、女子十七チームが出場。男子は先行する冲尚を沖工が最終七区のゴール手前で抜き去り逆転のドラマを生んだ。女子は豊見城南が一区から独走、十連覇を達成した。

また、北山女子は七区で本部と激しいデッドヒートを繰り広げたが、惜しくも五位に終わった。

### 今帰仁村民憲章

一、みんなで守ろう 恵まれた自然と文化遺産を  
一、みんなでつくろう うるおいとすまぎのある村を  
一、みんなで育てよう のびゆく力と豊かな心  
一、みんなでめざそう 健康で希望に満ちた村を  
一、みんなで築こう 平和で明るい活力のある村を

# 今帰仁文化一堂に 多くの人出でにぎわう

## 第十六回 村文化祭

多くの村民に作品発表の機会と鑑賞の場を提供し、さらなるむら興しに寄与する目的で第十六回村文化祭が、十月三十一日、十一月一日の両日村中央公民館を主会場に開かれ、多くの村民でにぎわった。

村中央公民館では、盆栽、書道、絵画、生花、民芸など数多くの力作が出品され、会場に詰め掛けた村民らは一つ一つ丁寧に鑑賞していた。また、手作り料理の試食コーナーなども設けられ、好評を博していた。

村コミュニティセンターでは、二日間にわたって舞台発表が行われ、古典音楽協会、各琉舞研究所、民謡愛好会、歌、舞踊など多彩な演目が終り、各字などから子どもや大人多数が出演し、熟練した演奏や数がたびごとに大きな拍手が送られた。

▼大好評の手作り料理試食コーナー



### 200年継承された湧川の 「路次樂」村文化財に指定



▲次世代に継承、豊年祭で披露される路次樂

湧川で継承する「路次樂」が村文化財に指定された。その交付式が十月十二日、村教育委員会で行われ、大城藤夫教育長から与儀常次区長に指定書が手渡された。

路次樂は元来中国のもので今から約四百八十年前、尚真王時代に明國の慶賀使として中國に赴いた沢祇親方盛里が皇帝の行列に路次樂の吹奏を見聞きし、その勇壮華麗さに

感動、習得して琉球に伝えた。湧川の路次樂は、今から約二百年前に與儀家の先祖で、同区に住んでいた與儀銀太郎が首里から路次樂を村芝居に採り入れ、好評を博したため年祭で披露している。



## 今泊/棒/術/ 伝統の技を全国で披露

### 第47回全国青年大会

全国各地の勤労青年がスポーツや郷土芸能の発表などを通して交流を深めよう、十一月六、七の両日、第四十七回全国青年大会が東京の国立競技場を主会場に開かれた。沖縄県からは総勢百七十人が派遣され、県代表の今泊青年会十六人は日本青年館で行われた郷土芸能の部に参加。大会に参加した村青年会事務局の金城美奈子さんは「ブロケラムの一番最後に出演した棒術の演武に会場からの拍手も一段と大きく、鳥肌の立つような感動を味わった」と話していた。優秀賞の今泊青年会には賞状と楯、個人にそれぞれメダルが贈られた。また、同大会に参加するにあたり多くの皆様から派遣費造成支援をいただいた。ご協力ありがとうございました。

務局の金城美奈子さんは「ブロケラムの一番最後に出演した棒術の演武に会場からの拍手も一段と大きく、鳥肌の立つような感動を味わった」と話していた。優秀賞の今泊青年会には賞状と楯、個人にそれぞれメダルが贈られた。また、同大会に参加するにあたり多くの皆様から派遣費造成支援をいたしました。



▲足を止めて力作を鑑賞する婦人

## 保健センターの建設着手 来年三月末の完成予定

村保健センターの起工式、安全祈願祭が十一月九日、同敷地内（今帰仁の駅・それ横）で開かれた。

起工式には、役場、工事関係者ら多数が出席。安全祈願の後、上間博安村長、工事関係者らがくわ入れを行った。

保健センターは、保健事業としての各種検診、健康教育

健康相談、機能回復訓練（リハビリ）などの充実、強化を図るのが目的。総事業費は一億九千九百九十九万九千円、設備三九、八四七千円、委託設計監理一〇、八一五千円）。建物は鉄筋コンクリート平屋造り、延べ床面積は五一〇・八m<sup>2</sup>で来年三月末の完成予定。



## 戦没者のみ靈を慰め 不戦の誓い新たに 平和祈願祭

戦没者のみ靈を弔う

平成十年村平和祈願祭

が十月二十三日、村慰靈塔で遺族関係者ら約百人が参列して行われた。

参列者全員で黙とう

を捧げた後、上間博安

村長が「今一度あのいまわしい悲惨な戦争を問いかねし、うるおいとやいなし、うるおいとやいなし」と述べた。

その後、参列者一人ひとりが焼香して平和への誓いを新たにした。



間六日の授業時間（月～金六時間、土四時間、計三十四時間）を五日間にはめ込む（したがつて月～金のうち四日間は七時間授業）態勢をとり、空けた一日を全校生徒作業に当てる。このような破天荒な学校教育計画ができるがつたのである。

作業は大井川中流域、通称上川（パンタ）の崖下で川原の石を碎いてのバラス採取である。男子はハンマーで石を碎き、女子はそれをバーキに入れて崖上の道まで運ぶ。この全校作業を何度も（何日）繰り返したことであろう。作業の日ともなれば大井川原に終日響く碎石の槌音は渓谷にこだまし、その意気はさながら天を衝き、ひるむところを知らなかつた。今校門上の本館校舎のあるところに最初に出来た一棟四教室の石造り校舎（写真）は、そのような艱難辛苦の上にできたものであつた。五～七期生のすべての人々の心の中にこの四十五年前の槌音が今も誇り高く息づいていることと思う。



多彩な催しで五十周年の節目を祝つ  
北山高校創立五十周年式典

▲同窓生、生徒ら多数が50周年の節目を祝った

成会の名嘉眞武美智  
会長は「本校で学び  
二十一世紀を背負つ  
て立つ生徒たちが、  
先輩方の築き上げた  
北山文化をさらに発  
展させてくれること  
を期待している」と  
あいさつ。

在校生を代表して  
平良加代子さんが  
「先輩たちが残したす  
ばらしい伝統を守り、  
後輩にも引き継いで  
いきたい」と決意を  
述べた。

式典終了後の祝賀会は、同窓生による琉球古典音楽で幕を開け、「かぎやで風」をはじめ数々の余興で会場を盛り上げた。

また、当日は全国各地から同窓生が参加。久しぶりの再会に終始和やかな雰囲気に包まれた。

県立北山高等学校（田場稔校長、生徒数四百十一人）創立五十周年記念式典と祝賀会が十一月七日、今年三月に完成したばかりの真新しい同校体育館で行われ、在校生、PTA、同窓生ら多数が出席し式典で五十周年記念事業期

が美空ひばりの歌に「悲しい酒」というのがある。歌も酒も好きな私だが、この歌はあまり好きではない。それは、つらい悲しい思い出はせいぜい淡くほろ苦い程度までにして遠ざけたいからだ。

思い出は結構いいもので五十年も経つと辛かつたこと、苦しかったことは大方洗い流され、楽しかったこと、すばらしかった感激などいものだけが残る。自然に備わつた生きる知恵とでも言うのか。そうでもないととてもじやないがストレスがたまつて生きて行けまい。

さて北山回想、楽しかった事ばらしかったことばかり書いてきたが、実は当初は辛い、厳しいことの連続であつた。特に名護で高校生活をおくついた当時の恵まれた生徒達にとっては田舎に戻つて何もかも悪い条件下に生活を落とすことは耐えられないことであつた。それを耐えさせたのは、高校教育の底辺を広げるべく「おらが村に高校を

練に立ち向かった努力の成果が第一期黄金時代の実現を招來させたわけだがこの努力は単に生徒の本分である勉学やスポーツにとどまらず進んで示されたのである。現今ではとても考えられないことであるが、昭和二十三年九月崎山の字事務所の仮校舎（まさに寺子屋）における開校式から、十月現在地の新校舎落成に伴う移転、さらに開校記念運動会開催（十二月）に至るまで、運動場整備に投げられた村民総ぐるみの賦役（ブレ）、この過程で親から子へ以心伝心示された「おらが村の学校は自分たちで作る」という素朴にして崇高な精神が台風による校舎倒壊に踏み切らせたものと思う。

四期生は台風による校舎倒壊でこまぎれ校舎での授業を



## 北山高校創立50周年 その草創期を顧みる(12)

一建設の槌音は 天にこだまして—

冒頭からくだけた話になるが、美空ひばりの歌に「悲しい酒」というのがある。歌も酒も好きな私だが、この歌はあまり好きではない。それは、つらい悲しい思い出はせいぜい淡くほろ苦い程度までにして遠ざけたいからだ。

思い出は結構いいもので五十年も経つと辛かつたこと、苦しかったことは大方洗い流され、楽しかったこと、すばらしかった感激などいものだけが残る。自然に備わつた生きる知恵とでも言うのか。そうでもないととてもじやないがストレスがたまつて生きて行けまい。

さて北山回想、楽しかった事ばらしかったことばかり書いてきたが、実は当初は辛い、厳しいことの連続であつた。特に名護で高校生活をおくついた当時の恵まれた生徒達にとっては田舎に戻つて何もかも悪い条件下に生活を落とすことは耐えられないことであつた。それを耐えさせたのは、高校教育の底辺を広げるべく「おらが村に高校を

練に立ち向かった努力の成果が第一期黄金時代の実現を招來させたわけだがこの努力は単に生徒の本分である勉学やスポーツにとどまらず進んで示されたのである。現今ではとても考えられないことであるが、昭和二十三年九月崎山の字事務所の仮校舎（まさに寺子屋）における開校式から、十月現在地の新校舎落成に伴う移転、さらに開校記念運動会開催（十二月）に至るまで、運動場整備に投げられた村民総ぐるみの賦役（ブレ）、この過程で親から子へ以心伝心示された「おらが村の学校は自分たちで作る」という素朴にして崇高な精神が台風による校舎倒壊に踏み切らせたものと思う。

四期生は台風による校舎倒壊でこまぎれ校舎での授業を

夢の実現に向けて厳しい試練に立ち向かった努力の成果が第一期黄金時代の実現を招來させたわけだがこの努力は単に生徒の本分である勉学やスポーツにとどまらず進んで示されたのである。現今ではとても考えられないことであるが、昭和二十三年九月崎山の字事務所の仮校舎（まさに寺子屋）における開校式から、十月現在地の新校舎落成に伴う移転、さらに開校記念運動会開催（十二月）に至るまで、運動場整備に投げられた村民総ぐるみの賦役（ブレ）、この過程で親から子へ以心伝心示された「おらが村の学校は自分たちで作る」という素朴にして崇高な精神が台風による校舎倒壊に踏み切らせたものと思う。

四期生は台風による校舎倒壊でこまぎれ校舎での授業を



▲正面石造り校舎を前に朝の集い（昭和29年）

式典で五十周年記念事業期

の再建を見ないまま雨に濡れた卒業式というおまけつきで学窓を巣立つた。

五期生の時代に入つて、このままでは学業にも支障をきたすという練に立ち向かつた努力の成果が第一期黄金時代の実現を招來させたわけだがこの努力は単に生徒の本分である勉学や

スポーツにとどまらず進んで示されたのである。現今ではとても考えられないことであるが、昭和二十三年九月崎山の字事務所の仮校舎（まさに寺子屋）における開校式から、十月現在地の新校舎落成に伴う移転、さらに開校記念運動会開催（十二月）に至るまで、運動場整備に投げられた村民総ぐるみの賦役（ブレ）、この過程で親から子へ以心伝心示された「おらが村の学校は自分たちで作る」という素朴にして崇高な精神が台風による校舎倒壊に踏み切らせたものと思う。

四期生は台風による校舎倒壊でこまぎれ校舎での授業を

練に立ち向かつた努力の成果が第一期黄金時代の実現を招來させたわけだがこの努力は単に生徒の本分である勉学や

スポーツにとどまらず進んで示されたのである。現今ではとても考えられないことであるが、昭和二十三年九月崎山の字事務所の仮校舎（まさに寺子屋）における開校式から、十月現在地の新校舎落成に伴う移転、さらに開校記念運動会開催（十二月）に至るまで、運動場整備に投げられた村民総ぐるみの賦役（ブレ）、この過程で親から子へ以心伝心示された「おらが村の学校は自分たちで作る





## 村民カレンダー

## 12月/師走

1 火	○心身障害児通園事業(土日、祝祭日除く毎日)(9:00~17:00コミセン) ○デイサービス(土日、祝祭日除く毎日)(9:00~17:00コミセン)
2 水	○心配ごと相談(13:30~16:30コミセン) ○リハビリ教室(13:30~16:30コミセン)
3 木	
4 金	○DPT予防接種
5 土	○おもちゃ図書館(9:00~12:00コミセン)
6 日	○今帰仁中学校創立50周年記念式典
7 月	○区長会(14:00~2階会議室) ○人権相談(13:00~16:00コミセン)
8 火	○1才半・3才児健診
9 水	○心配ごと相談(13:30~16:30コミセン) ○リハビリ教室(13:30~16:30コミセン)
10 木	
11 金	
12 土	○おもちゃ図書館(9:00~12:00コミセン) ○健康まつり(14:00~17:00中央公民館・コミセン)
13 日	○健康まつり(10:00~17:00中央公民館・コミセン)
14 月	
15 火	
16 水	○心配ごと相談(13:30~16:30コミセン) ○リハビリ教室(13:30~16:30コミセン) ○牛セリ(セリ市場)
17 木	○歯科相談
18 金	○区長会(14:00~2階会議室)
19 土	○おもちゃ図書館(9:00~12:00コミセン)
20 日	○防犯駆逐大会

■さあ、これからは忘年会シーズンです。心もウキウキ、各職場、友達同士でいいですね。でも飲み過ぎは胃肝臓

21 月	
22 火	
23 水	○天皇誕生日
24 木	○デイケア ○酒田市ふれあい少年の翼来村(26日まで)
25 金	
26 土	○おもちゃ図書館(9:00~12:00コミセン)
27 日	
28 月	御用納め
29 火	
30 水	
31 木	大晦日

## 1月/睦月

1 金	元旦
2 土	○新春ロードレース大会
3 日	
4 月	○仕事始め ○成人式(14:00~コミセン) ○新年の集い(16:00~コミセン)
5 火	○区長会(14:00~2階会議室)
6 水	○心配ごと相談(13:30~16:30コミセン) ○リハビリ教室(13:30~16:30コミセン)
7 木	
8 金	

■私にとつて今年一番の話題はアメリカ大リーグの熾烈なホームラン争いです。マグワイア選手七〇本、ソーサ選手六六本はこれまでのホームラン記録の六一本をあつさり更新。追いついたら突き放し、プレー・シリーなど全く感じさせない精神力でホームランをどんどん積み重ね、ついに前人未到の大記録を打ち立てたのです。そして二人は全世界の野球ファンに夢と希望を与えてくれた。

■今年も残すところ後一月足らずとなりました。この一年を振り返って皆様にはどのような年だったでしょうか。

編集後記